



## NOTA INTERNACIONAL

### Saboteadores facciosos

La Prensa, informa a sus lectores de que "ya está preparado el proyecto del control", e inserta las líneas generales del mismo. Teníamos entendido que tal proyecto no sólo "estaba ya preparado" sino que "ya estaba aprobado" para regir desde el pasado día seis, habiéndose aplazado su vigencia por dificultades (?) de aplicación.

Ahora resulta que ha surgido un "nuevo preparado". Pero... vamos, tanta... maniobra nos reconvence de que la Diplomacia es algo así como el arte de la volubilidad exagerada, o el de creer que todos los mortales hemos visto la primera luz en el país de "Bobonia".

Si no fuera así, hubiera hecho saber claramente al mundo el por que no cuajan rápida y terminantemente las ideas de ciertos Gobiernos—Rusia, por ejemplo—para poner fin a la injerencia italoalemanoportuguesa, en los asuntos exclusivamente españoles. Mas no es así, y somos los no diplomáticos los que tenemos que descubrir o intruir las explicaciones casi siempre inexplicables que se traslucen sin dejarse traslucir en los acuerdos que no son acuerdos y en los proyectos que no han de cumplirse.

La Diplomacia burguesa es superabundante en contradicciones. No es de sorprender—pues—que, de la misma manera que el actual proyecto de control sustituye al anterior, amanezcamos el día de mañana con otro nuevo proyecto que sustituya al que acaba de nacer.

Los acuerdos del Subcomité de no intervención y del Comité de Londres, han nacido caracterizados por análoga debilidad a los de los celeberrimos Comités de "no injerencia". Y es probable que, aquellos como éstos, se encuentren en el camino que se les antoje trazar a Hitler y Mussolini, y hasta al guano de Oliveira Salazar.

Por de pronto, Hitler se niega a pagar los gastos que le corresponden, es decir: quiere pagar en marcos, lo que equivale a no querer pagar, porque los marcos de Hitler ni para cuadros valen. Y Portugal, o séase Oliveira, se resiste a que sus fronteras sean intervenidas, porque así se le oponen trabas para ayudar a los facciosos.

Este trío siniestro de saboteadores, concedores de la condescendencia de la diplomacia francesa e inglesa, no enterada todavía—según se dice—de la intervención extranjera en España, son, si se lo proponen—y se lo propondrían porque no han dejado de proponérselo—, capaces de hacer que el Comité de Londres prepare otros nuevos proyectos de control para ultimar el día del juicio final... por la tarde.

### Los observadores ingleses llegan a Portugal

Lisboa, 9.—Han llegado los observadores británicos encargados del control de la frontera hispano portuguesa.—(Febus.)

### Entérese el Subcomité

### El día 28 de febrero llegó a Cadiz una división italiana

Madrid.—El General Miaja, al recibir ayer a mediodía a los periodistas, les dijo lo siguiente:

Continúa hoy el ataque enemigo iniciado ayer en diferentes zonas.

Los tres italianos que se hicieron prisioneros han manifestado que desembarcaron en Cádiz el día 28 de febrero y el 2 de marzo fueron trasladados a Sevilla, desde donde se les

llevó a Burgos, mandándoles enseguida al frente.

Dijeron que formaban parte de una división completa italiana que había venido a España, integrada por ocho o diez batallones que manda un jefe italiano.

Añade el General Miaja, que anoche los facciosos borbadearon la carretera de Madrid a Guadalejara.—(Febus.)

### Del 15 al 17 de este mes han de presentarse los soldados del 32 al 36

Valencia.—Por el Estado mayor del Ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que durante los días 15 al 17 del actual, todos los individuos del cupo de instrucción, prórroga caducada y sargentos y cabos de complemento,

correspondientes a los años 32 al 36 inclusive, y primero y segundo llamado del 36, verificarán su incorporación en las Cajas de Recluta respectivas.—(Febus.)

### «Igual que a los moros y alemanes, destrozaremos a los italianos»

Madrid, 9.—Ante el micrófono de Unión Radio, dirigió la palabra a los madrileños el General Miaja. Entre otros párrafos dijo lo siguiente:

Madrid será ante vuestro heroísmo y vuestro deseo de vencer, la tumba del fascismo. Igual que hemos destrozado

a los moros y alemanes que trajeron después, ahora destrozaremos a los italianos, exclavos de Mussolini.

Animo pues combatientes. El espíritu fuerte que os anima, me hace tener la completa seguridad de que venceremos.—(Febus.)

## Nota diaria

### Franco, Peman, el Duce y la hidalguía

En Burgos han entregado a Franco sus cartas credenciales de Embajador de Italia cerca del llamado Gobierno nacionalista, un diplomático de Mussolini. Y Franco le ha respondido con un discurso que le escribió Peman, donde hay este párrafo:

"Señor Embajador. Podés decir a vuestro augusto soberano y al insigne jefe de vuestro Gobierno, que el pueblo español, creador con la palabra "hidalgo" de un sentido elevado de la vida, no olvidará la mano amiga que en el momento de peligro ha estrechado la suya y el corazón que ha latido a nuestro lado en los días penosos de la guerra".

Antes que los "junkers" parecieran en el cielo cerca de Madrid los "caproni" de Italia. Los tribulaba: pilotos italianos también, que habían hecho descender el "rocío mortal" sobre los infortunados abisinios. Aquellos "caproni", negros y acerados y de siniestro perfil, inauguraron la matanza de ancianos, mujeres y niños madrileños. "Hidalgamente", los aviadores de Franco les cedieron sus aeródromos y sus mecánicos y se pusieron a sus órdenes, sin acordarse de que, según escribió Víctor Hugo, hay alguien más vil que el verdugo, y es su ayudante.

El "hidalgo" Franco, compadre político de Juan March, vendió pedazos de su patria al extranjero. Las Baleares, salvo Menorca, son hoy una colonia italiana, gobernada por el Conde Rossi. Las Canarias y el Marruecos Español y la Guinea hispana y el territorio de Ifni, pertenecen prácticamente a Alemania, con gran alarma de Francia y sorda cólera de Inglaterra. Málaga, menos para los efectos del asesinato en masa, es de Italia igualmente, como pueden comprobar a diario los gibraltareños. La Andalucía occidental y Castilla la Vieja tienen guarniciones teutónicas, que solo obedecer al embajador de Hitler cerca de la Junta de Burgos y verdadero generalísimo de los nacionalistas Von Faubel. Los corresponsales franceses en el Cuartel General de Franco, han visto con recelo cómo se va constituyendo en la España fascistoide, un frente alemán...

"Hidalgo" quiere decir "hijo de algo". Quevedo agudamente se burlaba de las hidalguías menesterosas, en aquellos sabios versos:

"Vuestro don, señor hidalgo  
Es el don del algodón  
Que para tener el don  
Necesita tener algo

¿Qué es lo que necesita Franco para tener hidalguía? Lo que no tiene, exactamente.

Porque un hidalgo es incapaz de traiciones, vilezas y becaquerías. Un hidalgo no miente. Un hidalgo no falta a su palabra. Un hidalgo no finge adhesiones leales. Un hidalgo no ordena asesinatos. Un hidalgo no consiente que en su nombre y por su culpa se mate, se robe, se viole, se incendie...

Peman, con la prodigiosa mentecatez que le distingue, puso en labios de Franco la palabra "hidalgo". Efectivamente, fuimos los españoles creadores del vocablo, pero fué porque antes, habíamos creado el tipo social, pobres y dignos de clara vida y nobles. ¡Oh, sublimes hidalgos de gotera, pensamientos! Vosotros no habríais hecho traición al poder que fiara en vuestra lealtad prometida y jurada. Vosotros no habríais traído a España para que mataran, robaran, violaran e incendiaran, moros de Gambia y del Rif. Vosotros no les habríais entrega-

## OVIEDO

### Han sido ocupadas un grupo de casas en el Cementerio viejo

Gijón, 9.—Como el enemigo tiene el paso cerrado hacia Oviedo, ataca por el Escamplero con objeto de intentar entrar por algún sitio.

Ayer atacó violentamente y se combatió con gran ardor en los sectores de San Claudio.

Las fuerzas leales dejaron acercarse a los facciosos y nuestras ametralladoras los desplazaron. Con igual brío se rechazaron otros ataques en Monte

Beruga, la Rebolleda y San Peayo, calculándose en mil las bajas sufridas por los facciosos.

Como el tiempo es tempestuoso, en otros sectores no se ha combatido.

En el sector de San Lázaro se ha terminado de tomar las casas de Sabillán ocupándose también un grupo de casas cerca del cementerio viejo.—(Febus.)

## La guerra en Madrid

### Por cinco veces fueron rechazados los ataques en el Sector de Guadalajara

Madrid, 9.—La mayoría de los cadáveres recogidos por nuestras fuerzas en nuestro ataque de ayer en el Norte de Guadalajara, son de soldados italianos. Extremo que se ha comprobado por los documentos que llevaban en los bolsillos, y los uniformes extranjeros.

Como los italianos han fracasado durante toda la jornada en sus continuos y fortísimos ataques sobre la toma de Abanades, hicieron un movimiento hacia el sector de Cifuentes, y redoblaban su violencia avanzaron en tromba.

Nuestras fuerzas defendieron sus posiciones con extraordinaria valentía rechazando a los facciosos.

Todo el día de hoy ha sido de violentísimo combate en este frente. Hasta cinco veces han ido a la carga las tropas facciosas. Dos de ellas intentaron forzar nuestras líneas durante la mañana, otra al mediodía, la cuarta a media tarde y la quinta y última al atardecer.

En todas estas ocasiones utilizaron para estas operaciones decisivas una veintena de tanques y toda clase de material bélico. En el segundo ataque, colaboraron en él hasta treinta trimotores facciosos que bombardearon nuestras líneas largo rato.

En otros frentes más inmediatos ha habido relativa tranquilidad. A última hora nuestras fuerzas dieron un golpe de mano mejorando nuestras posiciones en el Puente de los Franceses y en el cruce de las carreteras del Pardo.

Nuestras fuerzas del Reventón, venían observando hace tiempo que los guardianes de Segovia y la Granja sostenían violentas discusiones, las cuales fueron en el día de ayer dilucidadas a tiros.

Se encuentran las consecuencias de estas discordias entre los facciosos.—(Febus.)

### Importantes acuerdos en el Congreso de Izquierda Republicana

Valencia, 10 (m).—El Congreso Nacional extraordinario de Izquierda Republicana, en las conclusiones aprobadas ha acordado que en el ejército popular deben encuadrarse todos los soldados, sin distinción de maticas, implantándose el servicio militar obligatorio y el mando único, que sólo puede establecerse mediante la constitución de un estado mayor Central.

Los mandos deben estar en manos de personas que tengan una convic-

ción antifascista arraigada y una sólida formación técnica.

Que las industrias de guerra deben estar militarizadas y que la retaguardia se caracterice por su seriedad y disciplina.

Dice también que la posición política de Izquierda Republicana es el restablecimiento de una República democrática y parlamentaria con una política social de largo alcance.—(Febus.)

### Hitler quiere alquilar una colonia

En los círculos diplomáticos de Londres se cree que Angola Occidental la colonia portuguesa en Africa, va a ser cedida en alquiler a Alemania. La cesión será probablemente por noventa años, durante los cuales Alemania tendrá todos los derechos de posesión y explotación.

Este proyecto haría probablemente

algo en lo que respecta a la satisfacción de la demanda alemana de colonias. No se espera que Inglaterra haga ninguna objeción. Se ha desmentido repetidas veces que Portugal consintiera en "vender" alguna de sus colonias. Pero la propuesta de Alemania de alquilar Angola puede ser una fórmula de arreglo.

## «KOMSOMOL»

## SEMANARIO DE LAS JUVENTUDES

do, como botín, a tales salvajes mercedarios, las mujeres españolas. Vosotros no habríais dado al extranjero a cambio de amamentos para rebeldías inicuas, colonias y provincias de España. Vosotros no habríais adulado a malhechores en gran escala, a cambio de dinero. Vosotros no habríais ensangrentado, arruinado y

deshonrado la patria para beneficio de una casta y para saciar insaciables ambiciones personales...

Si... La palabra "hidalgo", en boca de Franco, nos hace el efecto de una blasfemia.